

## **Le point sur les initiatives canadiennes**

Le Canada a fait des progrès appréciables dans la mise en œuvre du Plan d'action du G8 pour l'Afrique. Certaines des mesures nationales annoncées à Kananaskis ont déjà été prises. En voici des exemples.

- Au 1<sup>er</sup> janvier 2003, le Canada a supprimé presque toutes les barrières tarifaires pour les 48 pays les moins avancés du monde, dont 34 se trouvent en Afrique subsaharienne.
- En novembre 2002, le ministre du Commerce international du Canada a dirigé une mission commerciale qui s'est rendue au Nigéria, au Sénégal et en Afrique du Sud.
- En novembre 2002, la ministre de la Coopération internationale a annoncé l'affectation de 100 millions de dollars supplémentaires sur cinq ans pour améliorer l'éducation de base au Mozambique et en Tanzanie, ces pays ayant des plans d'éducation bien conçus.
- Dans le budget fédéral de février 2003, le gouvernement a prévu une somme supplémentaire de 75 millions de dollars pour soutenir l'initiative de la Banque mondiale visant à alléger la dette des pays pauvres très endettés.
- En décembre 2002, le Canada a versé un montant de 15 millions de dollars à l'Initiative internationale pour un vaccin contre le sida.
- Le 3 mars 2003, le Centre parlementaire, qui a son siège à Ottawa, a tenu une réunion à Accra (Ghana) avec des parlementaires africains ainsi que des membres de comités nationaux anticorruption, de groupes féminins et d'organisations parlementaires régionales pour discuter du NPDA, du Plan d'action du G8 pour l'Afrique et de la question générale du développement de l'Afrique.
- Des représentants de la Commission économique pour l'Afrique visiteront le Canada au début de 2003 pour discuter de la création d'un centre africain des politiques commerciales.
- Toutes les initiatives canadiennes dans le cadre du Fonds canadien pour l'Afrique auront été mises en œuvre pour le mois de juin 2003.